



Más de 300 ciclistas participaron en la primera rodada "Ollin: rumbo a la igualdad", realizada en Teotihuacan

- El evento, realizado en las inmediaciones de la zona arqueológica, se hermanó con la conmemoración del Día Internacional de la Mujer
- Como parte del evento, se organizó una exposición al aire libre y una conferencia que, en torno al 8M, impartió la activista Renata Villarreal

Con las ancestrales pirámides del Sol y de la Luna como telón de fondo, ciclistas de todas las edades participaron en la primera edición de la rodada "Ollin: rumbo a la igualdad", que la Zona Arqueológica de Teotihuacan (ZAT), organizó en conjunto con cuatro municipios aledaños al sitio patrimonial.

La carrera, que inició a las 7:30 horas y concluyó a las 13:00 horas de este viernes ocho de marzo, con una ruta de 40 kilómetros, se hermanó con las diversas actividades emprendidas dentro de los recintos a cargo de la Secretaría de Cultura federal y el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) para conmemorar el Día Internacional de la Mujer.

En palabras de Vicky Beatriz Ortega Hernández, organizadora del evento, el objetivo fue hacer un pronunciamiento a manera de marcha ciudadana y de actividad familiar, "para recordar la lucha que las mujeres hemos seguido, a lo largo de la historia, por el reconocimiento de nuestros derechos".

De acuerdo con la politóloga, adscrita al Departamento de Museos y Comunicación Educativa de la ZAT, se convocó a 300 ciclistas, entre mujeres, hombres y niños, que tomaron parte de una ruta cuyo punto de partida fue la alameda de Texcoco, y cuya meta se fijó en las inmediaciones de la zona arqueológica, dentro del llamado 'Teatro de la Naturaleza', un escenario al aire libre creado por iniciativa del antropólogo Manuel Gamio hace más de un siglo.

En sinergia con los ayuntamientos de Papalotla, Tepetlaoxtoc, San Martín de las Pirámides y Teotihuacan, también se organizó una muestra fotográfica titulada "Mujeres con Historia" y actividades culturales como una conferencia





CULTURA
SECRETARÍA DE CULTURA



impartida por la activista Renata Villarreal, cofundadora del colectivo Marea Verde, y un concierto a cargo del cantautor Gonzalo Ceja.

A su vez, el titular de la ZAT, Rogelio Rivero Chong, destacó la importancia de este encuentro para fortalecer los vínculos entre Teotihuacan y sus comunidades más próximas.

“Desde 2023 creamos en la zona arqueológica dos unidades, una de Vinculación Social y otra de Género, bajo el Departamento de Museos y Comunicación Educativa, y hemos puesto en marcha diversos eventos para invitar a los habitantes de esta región a acercarse al sitio y volverlos actores activos en la conservación de su patrimonio”.

Para el arqueólogo, esta cercanía no solo con los ocho barrios más próximos al enclave prehispánico, pertenecientes a Teotihuacan y a San Martín de las Pirámides, sino con otros municipios del norte del Estado de México que están vinculados con él, como Papalotla, Tepetlaoxtoc, Texcoco, Acolman, Ecatepec, Otumba, Temascalapa y Nopaltepec, entre otros, resulta clave para sumar a los habitantes a este tipo de conmemoraciones.

“El que tantas personas hayan acudido a esta rodada, nos habla de toda una conciencia social que comienza a adquirirse de manera regional”, concluyó.

Cabe destacar que, tras esta positiva experiencia, el personal de la ZAT trabaja en la preparación de nuevas carreras ciclistas que podrían, por ejemplo, vincularse a programas culturales como el de Noche de Museos.

---oo0oo---

Síguenos en:

Facebook: [@inahmx](#)

X Corp: [@INAHmx](#)

Instagram: [@inahmx](#)

YouTube: [INAH TV](#)

TikTok: [@inahmx](#)

Sitio web: [inah.gob.mx](#)

